

Miércoles 28 de Octubre del 2009

Última modificación 28.10.2009

El Financiero Sin IVA de 16% se pondría en duda la viabilidad financiera: Hacienda Marcela Ojeda Castilla El rechazo a un incremento de un punto porcentual en el IVA podría hacer "sospechosa" la viabilidad de las finanzas públicas en el corto plazo, aunque hoy por hoy, con o sin esa aprobación, el gobierno mexicano sigue siendo solvente, aseguró la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Si la propuesta de elevar de 15 a 16 por ciento la tasa del IVA es rechazada, las calificadoras sí cambiarán su percepción sobre el riesgo país, dijo a EL FINANCIERO el titular de la Unidad de Política de Ingresos de la SHCP, Juan Manuel Pérez Porrúa. "Se pierden 30 mil millones de pesos que, si en lugar de financiarlos con ese mayor impuesto se financia con deuda, implicaría elevar el déficit en 50 por ciento, lo que es una cantidad relevante", agregó el funcionario. Baja informalidad en micronegocios, asegura Pronafim Viridiana Mendoza Escamilla Aunque más de la mitad de los micronegocios labora en la informalidad, se ha visto una reducción desde 1998, cuando siete de cada diez personas empleadas estaba en ese sector. Hasta el año pasado, que el número cayó a seis informales por cada diez personas, comentó María del Carmen Díaz Amador, coordinadora del Programa Nacional de Financiamiento al Microempresario (Pronafim). En conferencia de prensa, explicó que en la actualidad los micronegocios se convierten cada vez más en pequeñas y medianas empresas incorporadas al sector formal. "La informalidad y los micronegocios son fenómenos relacionados, pero se desarrollan de manera independiente. Mientras el crecimiento del sector informal ha mostrado poca evolución, los micronegocios han aumentado de manera considerable. La microempresa va ascendiendo, y ya no lleva necesariamente a la informalidad", dijo. En 1998 había 13.7 millones de personas empleadas en micronegocios y en 2008 la cifra alcanzó 18.1 millones, mientras que en los mismos diez años, la informalidad ha pasado de ocupar 27.1 por ciento de la actividad económica a 27.5 por ciento. Paquete tributario debe generar crecimiento (Eduardo Jardón) El paquete fiscal debería orientarse a generar las condiciones de crecimiento en la economía, en lugar de mantener las finanzas sanas para evitar una baja en la calificación crediticia. Roberto Galván, presidente de Vanguardia Investment, comentó que en lugar de crear impuestos o elevar las tasas tributarias, con medidas adecuadas se podría incentivar la economía, lo que generaría mayores ingresos al fisco. "Ahora es el peor momento para incrementar los impuestos, cuando lo que se necesita es liquidez e incentivar la inversión y el consumo", dijo. En su opinión, es necesaria una reforma al sistema bancario para que el sector se adapte a las nuevas reglas del juego y se le obligue a realizar su vocación: otorgar financiamiento al sector productivo. Sin reformas estructurales, no se crecerá ni 3% en 2010 Jeanette Leyva Reus Pese a que México ya tocó fondo, las dudas sobre cuánto tardará el proceso de recuperación se intensifican, al no existir un panorama claro sobre la aprobación de las reformas estructurales que requiere el país para crecer, por lo que no se ve factible un desarrollo de 3 por ciento en el sexenio si no se completan. Durante el panel "Análisis y retos de la situación actual", en el Tercer Encuentro de Educación Financiera organizado por Banamex, Alberto Gómez, director de Estudios Económicos de Banamex, explicó que aunque ya se tocó fondo, "las dudas ahora son sobre la fortaleza de la recuperación y la sostenibilidad de la misma. "Las dudas son sobre qué tan fuerte será la recuperación, y eso se comparte con la economía de Estados Unidos y las demás del mundo, por lo que prevemos más allá de 2010 es que si no se dan las transformaciones estructurales, no creemos que el crecimiento en México pueda ser muy generoso." Avanzan negociaciones para yacimientos transfronterizos Esther Arzate Autoridades de Estados Unidos y México se reunieron hace unos días en Villahermosa, Tabasco, para avanzar en las negociaciones de un acuerdo bilateral para la explotación conjunta de yacimientos transfronterizos de petróleo y gas, pero concretar el tratado podría llevar años porque el Congreso estadounidense debe dar su aval. En el encuentro participaron representantes del Departamento de Estado, el Minerals Management Service (MMS) del Departamento del interior de Estados Unidos, así como de las Secretarías de Relaciones Exteriores, Energía y Petróleos Mexicanos (Pemex). Sin embargo, las pláticas son informales porque los asambleístas estadounidenses deben legislar sobre la posibilidad de que ese país explote y comparta los hidrocarburos provenientes de yacimientos marítimos compartidos en el Golfo de México. México ya no tiene problema desde el punto de vista legal porque en la reforma energética que aprobó el Congreso de la Unión en octubre de 2008 y que fue publicada el 28 de noviembre en el Diario Oficial de la Federación, los legisladores otorgaron solidez legal a la celebración de tratados para la explotación de yacimientos transfronterizos que comparte no sólo con Estados Unidos sino también con Centroamérica y el Caribe. Dececerá 8.5% la industria en 2009: Miguel Marón (Isabel Becerril) Ya se frenó la caída libre en la industria de la transformación, pero en 65 días no se revertirá el daño, e incluso todo apunta a que cerrará 2009 con un decrecimiento de hasta 8.5 por ciento y la pérdida de más de 350 mil empleos. Miguel Marón Manzur, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), señaló que esa situación podría agravarse en 2010 si el Senado de la República aprueba el paquete fiscal que le turnó la Cámara de Diputados. En entrevista al salir de la reunión del Consejo Directivo de la Canacintra ofreció una alianza con los bancos para detonar créditos en favor de proyectos productivos. Dijo que los senadores deben dar marcha atrás al aumento al Impuesto Sobre la Renta (ISR), la consolidación fiscal retroactiva y al gravamen de 3 por ciento en telecomunicaciones. Se acumulan pendientes en comercio exterior Ivette Saldaña Se acumulan los pendientes en materia de comercio exterior al seguir sin resolverse el tema del autotransporte fronterizo entre México y Estados Unidos y el futuro que tendrá el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) al diluirse los beneficios de las ventajas arancelarias. Además tenemos en pie concretar las negociaciones para concluir un TLC con Perú, y hace aproximadamente un mes el presidente Felipe Calderón anunció que se exploraría la posibilidad de firmar un TLC con Brasil, explicó Fernando Ruiz Huarte. El director técnico de Comercio Exterior del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce) añadió que aún no se tiene algo concreto sobre la ampliación del Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México (TLCUEM). Podría detenerse la baja en la inflación: analistas Arturo Robles La tendencia a la baja que ha reportado la inflación desde abril se podría interrumpir por el incremento que han registrado los precios al productor de bienes y servicios. Registros del Banco de México (Banxico) muestran que la producción total aumentó 3.6 por ciento en septiembre, su tercer incremento mensual

consecutivo. Mientras, las mercancías y servicios finales, excluyendo petróleo, tuvieron un alza de 5.8 por ciento, nivel similar al de junio. Las mayores presiones de la producción total, según las cifras del instituto central, provienen de las alzas anuales en azúcar e insumos de petróleo y sus derivados como gasolina y diesel. Incluso, el combustible, que registra decrementos anuales, en septiembre tuvo un aumento de 6.3 por ciento, alza mensual que también se presentó en algunos productos petroquímicos básicos como polietileno, amoníaco y fertilizantes. Pérdidas superiores a los 7 mil 500 mdp en cosecha de maíz Héctor A. Chávez Maya Las pérdidas de maíz derivadas de la sequía podrían llegar a cuatro millones de toneladas, ya que de las 6.5 millones de hectáreas sembradas en el ciclo primavera-verano se siniestraron totalmente 1.5 millones, equivalentes a siete mil 500 millones de pesos. Carlos Salazar, secretario de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM), añadió que los daños en las restantes cinco millones de hectáreas fueron parciales, donde los rendimientos pondrían verse disminuidos de tres a 1.5 toneladas por hectárea. El sector más afectado por la baja en la producción del grano será el pecuario, que se verá obligado a incrementar las importaciones, con lo que México podría llegar a 13 millones de toneladas de compras al exterior, en comparación con las nueve del año pasado. Pese a las afectaciones, el dirigente dijo que no hay motivo para que aumenten los precios de productos derivados del maíz, ya que hay suficiente grano para el consumo humano y los precios internacionales se mantienen muy por debajo de los niveles registrados en 2007, cuando la tonelada alcanzó los tres mil 900 pesos. "El maíz para consumo humano está garantizado porque hay inventarios suficientes en Sinaloa." El Reforma Se impone México en nómina burocrática Ernesto Sarabia Ciudad de México (28 octubre 2009).- La economía nacional alimenta a una gran burocracia. En una muestra de 28 países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), México lidera por el peso de las remuneraciones a la burocracia, en la estructura de costos del Gobierno, pues representan el 80 por ciento del costo total de operación. Según datos de la organización, los países más cercanos a México son Grecia y Dinamarca, donde las remuneraciones a la burocracia representan el 60 y 58 por ciento de los costos de operación gubernamental, respectivamente. Cotiza dólar menudeo a 13.37 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (28 octubre 2009).- En las primeras operaciones el dólar registra incrementos siguiendo de cerca el sesgo negativo de los mercados, tras indicadores económicos en EU y preocupaciones en México respecto a las discusiones en el Senado del paquete fiscal 2010. La divisa estadounidense se compra en 12.92 pesos y se vende en 13.37 pesos, 2 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En el aeropuerto de la Ciudad de México, en Consultoría Internacional, el dólar se cotiza en 13.07 pesos a la compra y 13.42 pesos a la venta En las sucursales cambiarias de Banorte se compra en 12.85 pesos y se vende en 13.35 pesos. Baja crudo a menos de dls. 78 Londres, Inglaterra (28 octubre 2009).- El petróleo cayó por debajo de 78 dólares por barril tras el reporte de inventarios estadounidense que mostró una sorpresiva alza en las existencias de gasolina, lo que incrementó dudas sobre la demanda del mayor consumidor mundial de combustible. El crudo estadounidense para entrega en diciembre bajó 1.63 dólares a 77.92 dólares por barril, tras ganar 87 centavos el martes, el primer aumento en cuatro días. El crudo Brent de Londres perdió 1.47 dólares a 76.45 dólares. Desciende México en equidad de género Laura Carrillo Ciudad de México (27 octubre 2009).- En 2009, México ocupó la posición 99 entre 134 naciones, según el índice de disparidad de géneros, el cual evalúa el buen uso y reparto de los recursos y oportunidades entre la población femenina y masculina de cada país, informó el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). México obtuvo una evaluación de 65 por ciento en una escala de 1 a 100, donde mientras más se acerque a 100, mayor es la equidad de género del país. Aunque el País mejoró su calificación ligeramente respecto al año previo, al pasar de 64.4 a 65 por ciento, fue insuficiente para lograr una mejor posición y pasó del lugar 97 en 2008 al 99 actual. La mayoría de los países latinos tienen un mejor lugar en el ranking general, lo que refleja que es más equitativo el uso de sus recursos y menos discriminatorio hacia algún género. Extiende BMV pérdidas y cae 1.09% Sandra Reyes Ciudad de México (28 octubre 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra pérdidas en un mercado que se mantiene a la expectativa sobre las discusiones del paquete económico en el Senado, afectada por los títulos de Cemex y la caída en las ventas de casas nuevas en Estados Unidos durante septiembre. Hoy el Índice de Precios y Cotizaciones se ubica en niveles de 28 mil 993.74 unidades, un retroceso de 1.09 por ciento, es decir 326.40 unidades. Ayer, la BMV cerró con una pérdida de 3.19 por ciento, afectada principalmente por el debate sobre el paquete fiscal en el Senado. Aumentan inventarios de crudo en EU New York, Estados Unidos (28 octubre 2009).- Los inventarios de crudo aumentaron la semana pasada en Estados Unidos, al igual que las reservas de gasolina, anunció el Departamento de Energía. Las reservas de crudo aumentaron por tercera semana consecutiva, en 800 mil barriles a 339.9 millones de barriles en la semana finalizada el 23 de octubre. Sin embargo, el incremento es menor al proyectado por analistas que preveían un alza de 1.4 millones de barriles. Apoyarán a micronegocios Verónica Gascón Ciudad de México (28 octubre 2009).- La Secretaría de Economía destinará mil millones de pesos en 2010, para otorgar créditos a personas que decidan establecer una microempresa. Este monto será similar al ejercido en 2009 que fue de mil 162 millones de pesos, a través del Programa Nacional de Financiamiento al Microempresario (Pronafim), que otorga créditos en promedio de 5 mil pesos a los interesados. María del Carmen Díaz, coordinadora del Programa, admitió que la demanda de créditos los rebasa, a pesar de que la dependencia destinará mayor presupuesto para este programa el próximo año. "El crecimiento de microempresas es un fenómeno estructural, no es coyuntural de la crisis financiera. Los datos de las tendencias ascendentes en los últimos 10 años nos dice que lo podemos ver como un área de oportunidad, y es un potencial que tenemos que desarrollar", aseguró Díaz en conferencia de prensa. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74784.html> La incertidumbre sobre la Ley de Ingresos impacta a la BMV Rubén Migueles La indefinición sobre el paquete fiscal para 2010 y el temor de que se baje la calificación a la deuda de México impactaron a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y al tipo de cambio peso-dólar, en un marco de creciente volatilidad en los mercados financieros internacionales, debido a la desconfianza que persiste sobre la fortaleza de la recuperación económica global. El Índice de Precios y Cotizaciones de la BMV cayó 3.19%, la novena más fuerte en el año y la más pronunciada desde mediados de junio pasado, con lo que se frenó la tendencia de alza de las últimas tres semanas que tuvo el mercado accionario nacional. En opinión de especialistas, lo

anterior es en principio un reflejo de la volatilidad que prevalece en la mayoría de los mercados de la región — particularmente en Estados Unidos—, consecuencia de una toma de utilidades que se está dando a nivel internacional. A pesar de que el Dow Jones de Estados Unidos cerró con una ganancia marginal de 0.14%, también redujo su tendencia ascendente, incapaz de sostenerse por arriba de los 100 mil puntos, comenta Gerardo Copca, especialista de Metanálisis. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74792.html> El peso se recupera ante al dólar Rubén Migueles Tenorio Después de una apertura presionada, la paridad del peso frente al dólar cerró la jornada con una ligera ganancia. Por la mañana de el tipo de cambio al mayoreo abrió operaciones en un nivel de 13.2340 pesos por dólar, llegando hasta un máximo de 13.3690 pesos; sin embargo, posteriormente se recuperó, para cerrar la jornada en las 13.2425 unidades por dólar, es decir, 4.27 centavos menos que el cierre del lunes pasado. En opinión de algunos analistas, el tipo de cambio había registrado una revaluación demasiado rápida en las últimas semanas, sobre todo si tomamos en cuenta el comportamiento que había registrado el dólar frente a otras divisas durante octubre. Ello trajo como consecuencia que la semana pasada el billete verde se ubicará en los 12.85 pesos; sin embargo, esta tendencia se ha revertido fundamentalmente por la creciente volatilidad que existe en los mercados internacionales y la incertidumbre que está generando la indefinición del paquete fiscal para 2010, así como a la posibilidad de que la deuda soberana del país logre mantener o no el nivel que las calificadoras le tienen asignado hasta ahora. Tomando en cuenta esto es que la volatilidad de la paridad persistirá por lo menos en lo que resta de octubre.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74781.html> Igualdad de género se deteriora Ixel Yutzil González Las oportunidades que tienen las mujeres para desarrollarse en los ámbitos económicos y académicos en México van en constante deterioro conforme pasan los años. En el país, la tasa de desempleo tiende a ser más alta para las mujeres que para los hombres, lo que suele exacerbarse durante las crisis económicas, cuando además la subocupación femenina alcanza a la masculina. Así, en septiembre, la tasa de desempleo femenina ascendió a 7.07% de la fuerza laboral total, y la masculina a 6%. Según el Foro Económico Mundial (WEF), en el último año se amplió la brecha entre géneros concerniente a la distribución de oportunidades en México con respecto al año pasado, al caer dos peldaños y pasar al lugar 99 de un total de 134 países. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74804.html> Economía: sin contabilidad 66% de los micronegocios Manuel Lombera Martínez De las 18 millones de microempresas que operan en México 66% no llevan un registro contable, señaló María del Carmen Díaz Amador, coordinadora del Programa Nacional de Financiamiento al Microempresario de la Secretaría de Economía (Pronafim). En conferencia, señaló que con esa estadística se puede inferir que los negocios referidos no pagan impuestos. Aunque “no necesariamente el desarrollo de la microempresa se refleja en la informalidad”, sostuvo Díaz. Así, de 1998 a 2008 la tasa de microempresas informales pasó de 73% a 66%, comportamiento que se debe a que algunos micro negocios logran crecer y convertirse en pequeñas y medianas empresas (pymes), explicó Díaz Amador. Actualmente las microempresas representan 20% del PIB nacional con un crecimiento anual de 2.9%, tasa superior a la media de crecimiento, que se ubica en 1.7%. Con base en datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la coordinadora de Pronafim informó que en los últimos 10 años la población empleada en las microempresas incrementó de 36.2 millones de personas a 45.4 millones, lo que se debió a un aumento en las unidades productivas del sector de 13.7 millones a 18.1 millones en el mismo periodo de tiempo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74805.html> La banca mexicana está subutilizada Romina Román La capacidad de los bancos en la asignación de préstamos se ubica en 60%. Las razones por la baja demanda y colocación de créditos al sector privado se deben a varios factores: la crisis económica que se acompañó de una caída en el consumo; el aumento en la cartera vencida que frenó la oferta de préstamos, el creciente desempleo y el sobreendeudamiento de algunos sectores de la población. Luis Robles, vicepresidente ejecutivo de la Asociación de Bancos de México (ABM), precisó que, tal como ocurre en las empresas, las entidades operan con 60% de su capacidad instalada, por lo que hay entre 30% y 40% de recursos que se tienen disponibles y que no los demanda la población. Enrique Castillo Sánchez Mejorada, director general de Ixe Grupo Financiero, comentó que la baja colocación de financiamientos “necesariamente” tiene efectos negativos sobre la rentabilidad del sistema bancario. Pero las entidades también cuentan con otro factor además del capital, que es la liquidez. Es decir, qué tanto son capaces de fondearse en el mercado porque no tienen una red de sucursales.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74808.html> Recuperación de inversión cae hasta 50% David Aguilar Juárez La crisis derrumbó hasta en 50% el pago del “guante” en la mayoría de los centros comerciales nuevos. Muchos promotores inmobiliarios que iniciaron la construcción de sus proyectos antes de conocer la magnitud de la crisis hoy buscan colocar sus locales y obtener, a como dé lugar, ese “flujo de efectivo adicional”. El “guante” es algo así como el pago de un derecho de piso que pagan los arrendadores de los pisos comerciales. Dicho de otra manera, es una “herramienta financiera” de los desarrolladores para recuperar, de forma más rápida, una parte de la inversión realizada en la construcción del inmueble sin la necesidad de tener que vender los locales. Son varios los factores que determinan su pago: el precio de mercado, la situación económica de la ciudad y la ubicación del local dentro del centro comercial. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/27/bajan-reservas-internacionales> Bajan reservas internacionales Las reservas internacionales registraron una baja de 87 millones de dólares al cierre del 23 de octubre, para ubicarse en 80,050 millones de dólares, interrumpiendo el ascenso de las últimas tres semanas. Esta disminución fue producto de operaciones netas, informó Banco de México (Banxico) en su reporte semanal. En tanto, mientras la reserva internacional disminuyó 87 millones de dólares, los activos internacionales netos crecieron 225 millones de dólares, y este diferencial se debió al aumento de los pasivos a menos de seis meses del banco central producto del depósito realizado por Petróleos Mexicanos (Pemex) en su cuenta corriente en moneda extranjera por 517 millones de dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/27/banxico-no-hara-proyecciones-inflacion-ortiz> Banxico no hará proyecciones de inflación: Ortiz Para evitar hacer especulaciones sobre el impacto de los aumentos en impuestos sobre los precios al consumidor, Banco de México no incluirá en su informe trimestral, que dará a conocer este miércoles, proyecciones sobre la

trayectoria de la inflación, adelantó el gobernador de la institución, Guillermo Ortiz. En entrevista televisiva, explicó que "no conocemos el paquete fiscal que se va a aprobar, sería aventurado especular". El gobernador central confió en que se tomará una decisión prudente en el Senado, pero sobre todo, que no repercuta en una baja de calificación del país y que satisfaga a los mercados. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/28/impuestos-indirectos-via-ampliar-recaudacion-expertos> Impuestos indirectos, vía para ampliar recaudación: expertos La única vía para recaudar el déficit de 300,000 millones de pesos que actualmente reporta el erario público, derivado de la caída en la producción y exportación de crudo, es a través de impuestos indirectos, coincidieron fiscalistas de las firmas Baker and McKenzie y Ernst & Young. En opinión de Luis Carbajo, especialista de Baker and McKenzie, la única forma de aumentar la base gravable es a través de impuestos indirectos, como el de la pobreza de 2.0 por ciento que propuso el Ejecutivo. Además de que el gobierno federal debe nivelar el gasto público a través de la reducción del gasto corriente. Sin embargo, en la Cámara de Diputados, dijo, se ve complicado recuperar la discusión sobre los impuestos indirectos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/28/crudo-cae-debajo-us79> Crudo cae por debajo de US79 Londres.- El petróleo caía debajo de los 79 dólares por barril, presionado por un debilitamiento de las acciones y por la subida del dólar, en momentos en que el valor del crudo tiene dificultades para quebrar la barrera psicológica de los 80 dólares. El crudo estadounidense para entrega en diciembre descendía 67 centavos a 78.88 dólares por barril a las 10:35 GMT, tras ganar 87 centavos el martes, el primer aumento en cuatro días. El crudo Brent de Londres perdía 67 centavos a 78.88 dólares. Los precios del petróleo se han recuperado desde debajo de 70 dólares por barril el 7 de octubre a un récord en un año de 82 dólares el miércoles pasado, coincidiendo con las alzas de las bolsas mundiales y la caída del dólar, pero hasta ahora el crudo no ha podido permanecer arriba de los 80 dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/27/bmv-se-hunde-ipc-sufre-su-peor-caida-4-meses> BMV se hunde; IPC sufre su peor caída de 4 meses La Bolsa mexicana se desplomó el martes, encabezada por las acciones de la telefónica América Móvil y en un mercado atento a las discusiones en el Senado de un plan fiscal que incluye un controvertido aumento tributario. El principal índice de la bolsa, el IPC, se hundió 3.19% a 29,312.84 puntos, su peor caída porcentual en más de cuatro meses, cuando perdió 3.95 por ciento. Las acciones de la gigante telefónica celular América Móvil, cayeron 4.17% a 29.41 pesos <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/10/27/autorizan-7-permisos-mas-sembrar-maiz-transgenico> Autorizan 7 permisos más para sembrar maíz transgénico Los permisos para iniciar siembra experimental de maíz transgénico en el país avanzan, ya que de las 35 solicitudes presentadas por la iniciativa privada, las autoridades federales dieron el visto bueno a siete más para sumar un total de 22. Seis de ellos corresponden a la empresa PHI/México/Dow Agrosience y uno más para la empresa Monsanto Comercial. Al respecto la Secretaría de Agricultura informó que de la primera empresa, tres autorizaciones son para los municipios de Cuauhtémoc, Delicias y Jiménez, en el estado de Chihuahua, y tres para los municipios de Río Bravo y Díaz Ordaz en Tamaulipas. En tanto para Monsanto el permiso restante corresponde a los polígonos de los municipios de Valle Hermoso, Matamoros y Río Bravo en Tamaulipas. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/10/27/japoneses-instalaran-dos-plantas-autopartes-mexico> Japoneses instalarán dos plantas de autopartes en México El embajador de Japón en México, Masaaki Ono, anunció que en octubre empezarán a operar dos nuevas plantas de autopartes en el país, las cuales contarán con inversión japonesa. Aunque no especificó de qué empresas se trata, ni el número de empleos que generarán, detalló que las nuevas plantas iniciarán sus operaciones en León, Guanajuato, y Monterrey, Nuevo León. El diplomático reconoció que en los dos últimos años se redujeron las inversiones japonesas en México, pero las empresas que serán inauguradas en octubre demuestran el interés de los inversionistas de su país. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/28/index.php?section=economia&article=027n2eco>

Educación financiera, base para mejor calidad de vida

Juan Carlos Miranda

El director general de Banamex, Enrique Zorrilla, confió en que el Senado de la República analizará de manera minuciosa el paquete aprobado por la Cámara de Diputados y que a la postre el país contará "con una reforma que le dé la posibilidad de seguir creciendo a los ritmos que requiere para la generación de empleos". Durante la inauguración del tercer Encuentro de educación financiera, Zorrilla declinó comentar las expectativas del sector respecto a las propuestas que se discuten en el Congreso, al señalar que esperará a que se apruebe la ley de ingresos para fijar una posición.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/28/index.php?section=economia&article=028n1eco>

Amenaza S&P con bajar la calificación de deuda de Pemex

Víctor Cardoso

La calificadora internacional Standard and Poor's (S&P) amenazó con bajar la calificación de la deuda en moneda local de Petróleos Mexicanos (Pemex) si el nivel de deuda de la paraestatal "sigue subiendo significativamente; si los pasivos por pensiones crecen desproporcionadamente y si no mejora la tendencia en el remplazo de reservas". De hecho, la misma calificadora mantiene una "perspectiva negativa" de la calificación global en moneda extranjera de la petrolera mexicana debido a que no se anticipa "un cambio significativo en los siguientes dos o tres años en la relación de Pemex con el gobierno federal", es decir, el régimen fiscal aplicable a

los recursos petroleros.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/28/index.php?section=sociedad&article=040n3soc>

Podrían ser más de 50 millones los pobres en el país, dice ONG

Angélica Enciso L.

El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) ya debe presentar las cifras de la medición multidimensional de la pobreza, con lo cual podrían ser mayores los datos reportados de 50 millones en pobreza patrimonial, ya que considera aspectos como ingreso per cápita, acceso a la vivienda y cohesión social, señaló el Observatorio de Política Social y derechos humanos. Sostuvo que de acuerdo con la Organización de Naciones Unidas, además de estar relacionada con la dimensión monetaria, la pobreza está estrechamente vinculada al nivel de vida adecuado, y la medición que actualmente se hace en el país es sólo con base en el ingreso.